

幼保連携型認定こども園教育・保育要領に基づく自己評価について

幼保連携型認定こども園における教育及び保育は、乳幼児期全体を通して、その特性及び保護者や地域の実態を踏まえ、環境を通して行うものであることを基本とし、家庭や地域での生活を含めた園児の生活全体が豊かなものとなるように努めなければなりません。

にじ色の海こども園では、保育教育理念として

- 『笑顔でやさしく しっかり抱いて ゆっくりおろして 歩かせよ』
(愛情をいっぱいそそぎ、個々をしっかりと見つめ、触れ合い自立へと心豊かに生きる力を育む)
 - 自ら選択し、工夫して努力し、責任をもって取り組む、生きる力を育てる
 - 自分と周りの人を大切にし、自分の心に挑戦していく、きらり輝いた心をもった子どもたちを育てる
- を目指して様々な活動に取り組んでいます。

その活動の質を高め、充実させていくために、上記のことを踏まえ、令和2年度自己評価として幼保連携型認定こども園教育・保育要領に基づく自己評価を行いました。

評価の目的として

- (1) 幼保連携型認定こども園教育・保育要領を理解し、子どもの最善の利益を実現するために行う。
- (2) 現在行っている教育・保育を様々な観点から見直す手段とする。
- (3) 現状を把握し、次の手立てを考え、実行につなげる。
- (4) 一つ一つの項目の意味を自園の立場から理解し、問い合わせし、さらなる教育・保育・子育て支援等の質の向上につなげる。

評価の方法として

- (1) 子どもを評価するのではなく、保育者自信の保育または園の状況を評価する。
- (2) 「評価項目」で描かれた姿や子どもが育つよう、実際の保育や環境や体制がどのようにデザインされて実施されているかを評価する。
- (3) 5段階評価をし、データグラフでまとめる。
- (4) 以下の7つの項目にわけてまとめる。
 - ① 乳幼児期の園児の保育
 - ② 満1歳以上満3歳未満の園児の保育
 - ③ 満3歳以上の園児の教育及び保育
 - ④ 教育保育の実践に関わる配慮事項
 - ⑤ 健康及び安全
 - ⑥ 子育ての支援
 - ⑦ 職員の資質向上



別紙に、自己評価の報告をさせていただきます。職員ミーティングを重ね、子どもたちの未来のために私たちが取り組んでいくことを今後さらに話し合い、考えていこうと思います。「自己評価」の結果を基に、園児の理解を深め、にじ色の海こども園の職員の質、子どもたちへの保育、教育の質を更に高めていきたいと思います。

| 令和3 年度 幼保連携型認定こども園教育・保育要領に基づく自己評価 | | |
|------------------------------------|---|------|
| 作成日 令和4年3月31日 | | |
| 法人名 | 園名 | |
| 社会福祉法人森と風の郷 | 幼保連携型認定こども園にじ色の海こども園 | |
| まとめ | 全体平均 4.08 | |
| 第2章第2節 乳児期の園児の保育 | 乳児期は一人一人の個人差が大きいので、保育者の連携を図りながら、一人一人個別に対応することの必要性を感じた。そして、子どもが安心して園生活ができるように、保育者が保護者の役割を担っていきたい。子どもの気持ちを優しく愛情をもって受け止めることで、子どもが保育者を信頼し、安心して園生活ができるように心がけていきたい。子どもと保育者との触れ合いを大切にし、常に優しく温かく子どもに関わることを心がけていきたい。 | |
| 第2章第3節 満1歳以上満3歳未満の園児の保育 | 子どもが言葉に出して言えないこともあるので、子どもとの信頼関係を築きながら、保育者が仲立ちをし、子どもが安心して園生活を送れるようにすることが大切だと感じた。園生活の中で楽しい会話を広がるような環境づくりを工夫して行っていきたい。子どもが「また明日も園に行くのが楽しみだな。」と思えるような雰囲気を大切にしていきたい。園生活を通して、一人一人の個性を大切に伸ばしていきたいと考えている。 | |
| 第2章第4節 満3歳以上の園児の教育及び保育 | 保育者が子どもに遊びのしきけをすることによって、子ども自身で遊びを展開するようになり、イメージを豊かにできるようになるので、保育者が意図的・計画的に遊びのしきけをたくさんしていきたい。遊びや生活などの子どもが身近な環境に主体的に関わる具体的な活動を通して、各領域の内容を総合的に展開し、幼児期にふさわしい経験と学びを生み出すように援助していきたい。子ども一人一人の自我の育ちを支えながら、集団としての高まりを促したいと考えている。 | |
| 第2章第5節 教育及び保育の実践に関する配慮事項 | 探索活動が十分にできるよう、事故防止に気をつけながら、様々な体験ができるように環境を整えていきたい。抵抗力が弱く、感染症などの病気にかかりやすい乳児期の園児の保育環境については、最大限の注意を払うことが必要であると考えている。特に、産後休業明けから入園する園児については、生命の保持と情緒の安定に配慮した細やかな保育を心がけていきたい。保護者からの相談には個別での時間を作り、丁寧に話を聞くことで保護者が安心できるように心がけたい。 | |
| 第3章 健康及び安全 | 自分たちで育てた野菜を収穫することを通して、「食」への関心が持てるように、これからも菜園での栽培活動をより多く経験させてあげたいと考えている。また、食べることを楽しみ、保育者や友達と食事を楽しみ合う子どもに成長していくことを目指している。子どもの健康状態の把握は、学校医と学校歯科医による定期的な健康診断に加え、保育者による日々の子どもの心身の状態の観察や保護者からの子どもの状態に関する情報提供によって総合的に行うことができた。 | |
| 第4章 子育ての支援 | 地域の子育て支援にも目を向けながら、保護者が安心して相談できるような雰囲気を保育者も作らなければいけないと感じた。一人一人の保護者の考えを認め、尊重しつつ、ありのままを受け止める受容的な態度で接することを心がけている。また、保護者同士の交流や相互支援又は保護者の自主的な活動などを支える視点ももちろん、援助を実施することが大切であると考えている。 | |
| 第5章 職員の資質向上 | 積極的に園内でも話し合う機会を設け、園としてはもちろんのこと、保育者自身が資質向上できるように、他の保育者と切磋琢磨していきたいと思っている。職員の専門性を高めるために、園内研修の充実を図るとともに、園外研修への積極的な派遣も含めて、多くの研修に参加する機会が設けられている。コロナ禍においてはリモート研修も活用している。限られた研修時間の中で、より効果的に成果を得るために、研修の質を高めていく工夫が必要であると考える。 | |
| 総合 | 「笑顔でやさしく しっかりと抱いて ゆっくりおろして 歩かせよ」という本園の保育・教育理念のもと、子どもに寄り添い、子ども一人一人をしっかりと抱き上げるような温かな保育・教育実践をすることができたと感じている。保育者が自己評価することによって、自分自身や園の取組の良さがわかるとともに、改善すべき取組も分かってきた。今後は評価の低かった項目を改善して、より質の高い幼児教育・保育の実践を目指していきたい。乳児や満1歳以上3歳未満の園児には、目に見えて成長を感じられる姿は顕著には見られないかもしれないが、心温かく優しい環境を大切にしていくことによって、満3歳を超えた頃から子どもの成長を感じる場面が多く捉えられているように感じた。 | |
| データ表 | | |
| 内容 | 項目数 | 平均 |
| 「乳児保育」 | 15 | 4.27 |
| 「3歳未満児保育」 | 32 | 4.09 |
| 「3歳以上児保育」 | 53 | 4.15 |
| 「教育保育の配慮事項」 | 16 | 3.94 |
| 「健康・安全」 | 29 | 4.14 |
| 「子育ての支援」 | 18 | 3.89 |
| 「職員の資質向上」 | 7 | 3.71 |
| 計 | 170 | 4.08 |

